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Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates              

  Kirchvers Nr. 15/2023  
 
                           am 26.04.2023       Beginn: 18:00 Uhr        Ende: 19:55 Uhr 

 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, 
            der Beschlussfähigkeit und der endgültigen Tagesordnung 

Die OV Margarete Fiedler begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung des Ortsbeirates 
(OBR). Sie stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einberufung und die Beschlussfähigkeit fest. Die 
Tagesordnung wird einstimmig angenommen.  

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der vorangegangenen Sitzung 

Das Protokoll der Sitzung vom 08.03.2023 wird einstimmig angenommen und von der OV im 
Ort ausgehängt.  

TOP 3: Ordnungsrechtliche und baurechtliche Angelegenheiten 

ordnungsrechtliche: 

 Verkehrsschau und Messungen mit Smileys 

Die BGM informiert, dass der Smiley in der Konrad-Becker-Straße zur Verkehrszählung 
aufgehängt worden war. Des Weiteren plant die Gemeinde noch weitere 5 Smileys 
anzuschaffen. Eine Rückmeldung seitens der Gemeinde zur Verkehrssituation „Am langen 
Loh“ von und nach Altenvers sowie zur Parksituation am Kindergarten gibt es noch nicht. Die 
BGM teilt mit, dass die Parkplatzsituation am Kindergarten, die am 10.03.2023 von der OV der 
Gemeinde gemeldet worden ist, sich nun verbessert hat und Gespräche stattgefunden haben. 

 
Als stimmberechtigte Personen 
sind anwesend: 
 
Ortsvorsteherin (OV): Margarete Fiedler 
 
Mitglieder des Ortsbeirates (OBM):  
 

Christiane Weimer        ab 18:08Uhr 
Marc Becker               
Bianca Katzmarzik             
Dunja Oestreich               
 
Roman Butz                  entschuldigt 
Jenny Wagner              entschuldigt       
   

 
  Als nicht stimmberechtigte Personen  
  sind anwesend: 
 
  Bürgermeisterin (BGM)   
  Karina Schlemper-Latzel   
 
  Mitglied des Gemeindevorstandes: 
  Heinz Werner Weimer  
 
  Gemeindevertreter Harald Rink 
  Gemeindevertreterin Elke Franz 
   
 

Die Mitglieder des Ortsbeirates wurden durch Einladung der Ortsvorsteherin fristgerecht unter Angabe der 
Verhandlungsgegenstände zum heutigen Tage einberufen. Die Sitzung ist öffentlich. 
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Um die ausstehende Antwort zur Verkehrssituation „Am langen Loh“ sichert die BGM 
K. Schlemper-Latzel zu, dass sie sich zeitnah darum kümmert. In diesem Zusammenhang 
wird auf die Bushaltestelle in der „Wellergasse“ hingewiesen. Der OBR diskutiert eingehend 
und ist sich einig, dass hier ebenfalls die Verkehrssituation sehr problematisch ist und für die 
Schulkinder einen Gefahrenpunkt darstellt. Des Weiteren thematisiert der OBR das zu schnelle 
Fahren im „Burggarten“. Der OBR ist einstimmig dafür, dass dort Maßnahmen zur 
Verkehrsberuhigung sinnvoll sind. Infolgedessen wird die Gemeinde gebeten im 
„Burggarten“ Maßnahmen zur Verkehrsberuhigung zu ergreifen. 

baurechtliche: 

 Fahrradreparaturstation 

Die Fahrradreparaturstation ist aufgestellt worden von der Gemeinde bzw. dem Bauhof. Für 
die offizielle Inbetriebnahme der Station ist ein Fototermin vor der heutigen Sitzung um 17:30 
Uhr angesetzt gewesen. Heinz Koch, einer der ältesten Bürger von Kirchvers und noch aktiver 
Radfahrer, hat im Vorfeld darum gebeten bei der Inbetriebnahme mit seinem Fahrrad dabei, 
zu sein. Dies konnte nach Rücksprache mit der BGM zugesagt werden. Die OV wird gebeten 
darauf zu achten, Termine des OBR, die wie heute am Sitzungstag stattfinden, ab 18.00 Uhr, 
mit Beginn der Sitzung oder nach der Sitzung festzulegen bzw. abzusprechen, um allen, die 
Möglichkeit zu geben, daran teilzunehmen.  

 Fahrradwegweiser am Berliner Platz und Fahrradweg Richtung Salzböderadweg 

Die Hinweisschilder sind angebracht. Es sind auf den Schildern nur Richtungspfeile und 
darunter keine Ortsnamen abgebildet. Dies ist dem Landkreis bereits mitgeteilt worden. Es ist 
zugesichert worden, dass sich darum gekümmert wird. In der Funktion als VDK Vorsitzende 
teilt M. Fiedler mit, dass es weitere Gespräche zum Thema „Nachhaltige Mobilität“ im 
Beteiligungsrat des Landkreises Marburg-Biedenkopf gab. Sie berichtet, dass für den 
Fahrradwegebau zwischen Kirchvers und Reimershausen beim Landkreis ein Antrag von der 
Kommune gestellt werden sollte, damit dieser in die Planung mit aufgenommen werden kann. 
Bis zur Umsetzung des Projektes wird es allerdings noch 5-10 Jahre dauern. Der OBR ist 
einstimmig dafür und bittet die Gemeinde diesen Antrag zu stellen.   

 Berliner Platz 

Die Arbeiten laufen noch. Es wird darauf hingewiesen, dass der Gulli am Berliner Platz immer 
noch kaputt ist und die Gemeinde diesen schellst möglich überprüfen sollte, da dieser 
eine Gefahrenquelle darstellt.  

 Brücken- und Bachläufe 

Das Bauamt hat mitgeteilt, dass in diesem Jahr noch weitere Arbeiten vorgesehen sind. Diese 
Arbeiten können erst bei niedrigerem Wasserstand erfolgen. Der OBR spricht in diesem 
Rahmen die Fließpfadkarte an und bittet die BGM diese nochmals zu bewerben. 

 Friedhof 

Die OV teilt mit, dass der Bauhof, das Schild „Parken nur für Friedhofsbesucher“ sowie den 
Infokasten am Haupttor angebracht hat. Die OV teilt mit, dass sie bereits bei der Gemeinde 
Infomaterial für den Infokasten angefragt hat wie z. Bsp. Einen Auszug der 
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Friedhofsgebührensatzung. Das Eingangstor ist auch bereits instandgesetzt. Der OBR 
bedankt sich für die schnelle Umsetzung. Zudem hat die Gemeinde für die Friedhofshalle, 15 
neue Sitzkissen zur Verfügung gestellt. Der Bauhof hat noch den Auftrag erhalten, die 
Sitzbänke auf Reparaturbedürftigkeit zu überprüfen. Die Gemeinde wird um zeitnahe 
Information zum weiteren Ablauf gebeten, da für die Schleif- und Streicharbeiten an den 
Bänken, die Materialien von der Gemeinde zur Verfügung gestellt werden. Der OBR möchte 
diese Arbeiten im Zuge des Arbeitseinsatzes am oberen Weg (wassergebundene Decke) 
erledigen, wenn vorher kein Termin gefunden werden kann. Die Kosten für die Herrichtung des 
Weges werden vom OBR ermittelt. Der OBR wird schnellstmöglich, nach Abstimmung mit der 
Gemeinde einen Termin unter Berücksichtigung der anderen bereits geplanten Arbeitseinsätze 
im Ort, festlegen. 

Die BGM teilt mit, dass die Gemeinde um genauere Informationen bittet hinsichtlich der 
Aufnahme neuer Grabarten. Die BGM empfiehlt, dass sich ein fundiertes Meinungsbild im Ort 
gemacht wird, da neue Grabarten eine Änderung der Friedhofssatzung und Friedhofs-
gebührensatzung bedeuten. Je mehr Grabarten desto mehr steigen die Kosten bzw.  
Gebühren. Der OBR diskutiert rege und hält fest, sich noch mehr Informationen einzuholen 
und dann erneut auf die Gemeinde zuzukommen.  

Laut Satzung ist die Gemeinde für die Pflege der Wege zuständig. Diese ist seitens der 
Gemeinde jedoch nicht möglich zu leisten. Zur Anschaffung von Pflegegeräten (s. Protokoll 
v. 8.3.23 TOP4) von der Gemeinde ist keine Zusage erfolgt. Nach kurzer Diskussion beschließt 
der OBR einstimmig die Anschaffung aus dem OBR-Budget zu finanzieren. 

TOP 4: Mitteilungen und Anfragen  

Die Ortsvorsteherin informiert über die nachfolgenden Punkte: 

 Die Plakate zum Aufruf zur Mitarbeit am Dirt Park sind gedruckt und in den 
Bekanntmachungskästen ausgehängt.  

 Ein Besuch bei der FFW Kirchvers ist weiterhin geplant und wird zur gegeben Zeit 
nochmal angefragt. 

 Die Gemeinde Lohra bekommt insgesamt 2 geschlossene Schaukästen kostenlos 
vom Linus Wittich Verlag und da es in anderen Ortsteilen noch keinen Schaukasten 
dieser Art gibt, erfolgt keine Vergabe an Kirchvers. Der OBR kann dies nachvollziehen. 
Allerdings hat die Gemeinde ein schwarzes Brett für Bekanntmachungen außerhalb 
der amtlichen Aushangkästen zugesichert. Nach kurzer Diskussion zum Standort 
spricht sich der OBR einstimmig für die Anbringung des schwarzen Brettes im 
Eingangsbereich des Dorfgemeinschaftshauses aus. 

 Die Unterlagen zur „Förderung durch das Jugend-Budget 2023“ sind allen 
Ortsvereinen von der OV weitergeleitet worden.  

 Der OBR diskutiert rege zur Thematik „Gender-Sprache“ und spricht sich mehrheitlich 
dafür aus, im Protokoll wieder die geltende deutsche Rechtschreibung zu verwenden.  
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 Der Vorstand des Fördervereins des Zeltplatzes der hessischen Jugendfeuerwehr 
hat für den 07.05.2023 ab 14.00 Uhr auf den Zeltplatz eingeladen. Eingeladen sind die 
Bürgermeisterin, die Ortsvorsteherin und die stellvertretende Ortsvorsteherin, die 
Vereinsvorsitzenden und deren Stellvertretungen und direkte Nachbarn. Ziel ist es, 
Vorkommnisse wie im letzten Jahr zu vermeiden und sich vorab miteinander 
auszutauschen. 

 Zu den Pflegearbeiten am Spielplatz gibt es keine neuen Informationen. 

 Die Außenleuchte des DGHs ist instandgesetzt worden und der Heckenschnitt sowie 
die Baumpflege sind erfolgt. Der Sperrmüll ist entfernt.  

 Es gibt im DGH einige Punkte, die noch nicht überprüft worden sind von der Gemeinde. 
Folglich bittet der OBR die Gemeinde nochmals, die noch offenen Punkte, die von 
der OV schriftlich der Gemeinde mitgeteilt worden sind, zu prüfen und zu klären. 
Die Ortsbegehung, die pandemiebedingt längere Zeit ausgefallen ist, sollte nun 
zeitnah erfolgen. 

 Im letzten Amtsblatt hat die Gemeindevertretung Lohra die Resolution Solidarität, 
Dank und Respekt veröffentlicht. Diese Resolution ist in den amtlichen 
Bekanntmachungskästen ausgehängt, vorausgesetzt, dass noch ausreichend Platz im 
Aushangkasten war. Zudem ist die Resolution auf der Homepage der Gemeinde sowie 
auf der OBR Homepage eingestellt.                                                                                     

 Es gab einige Nachfragen, ob es in Kirchvers wieder einen Jugendraum geben kann. 
Der OBR diskutiert rege und wird sich nochmals Gedanken machen, ob es eine 
Möglichkeit gibt.  

 Die Lieferung der neuen Straßenbeleuchtung (LED) war für vergangene Woche, 
angekündigt und aufgrund von Lieferschwierigkeiten hat sich der Termin verschoben. 
Voraussichtlich soll die Lieferung diese Woche eintreffen. Mit der Lieferung der neuen 
Lampen wird lt. Gemeinde der Austausch erfolgen. In Kirchvers sind insgesamt 5 
Straßenlampen betroffen. Die Gemeinde wird um einen zeitnahen Austausch der 
noch defekten Lampen gebeten.  

 

TOP 5: Bürgerfragestunde 

Der Baum bei der Straßenlampe Bornweg/Wellergasse müsste etwas eingekürzt werden, da 
ein Teil direkt vor der Lampe hängt und somit die Helligkeit beeinträchtigt.  

Ende der Sitzung:     19:55 Uhr 
 
Nächste Sitzung: Mittwoch, den 14.06.2023, Ort: im DGH; Beginn: 18:00 Uhr  
 
 
Ortsvorsteherin    stellv. Schriftführerin    Schriftführerin                                                 
Margarete Fiedler             Dunja Oestreich                    Christiane Weimer    
      bis TOP 3      ab TOP 3 


